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28 мая 2023 года – День Погра-
ничника России. Каковы же они 
– пограничники? Об одном из них 
наш рассказ. 7 мая в Сестрорецке 
состоялось чествование Почётно-
го жителя Сестрорецка, генерал-
майора пограничных войск Ивана 
Дмитриевича Яркова, отмечавшего 
свой 90-летний юбилей.

В торжествах приняли участие ру-
ководители администрации Курорт-
ного района и города Сестрорецка, 
Почётные жители города, участники 
и ветераны Великой Отечественной 
войны, сотрудники и ветераны Погра-
ничного управления ФСБ России по 
г. Санкт-Петербургу и Ленинградской 
области.

Начал день своего юбилея Иван 
Дмитриевич с Богослужения в храме 
Тихвинской иконы Божией Матери 
города Сестрорецка, настоятель ко-
торого, духовник казачьей общины 
«Невская сечь» архимандрит Гавриил 
(Коневиченко) с прихожанами поздра-
вили юбиляра с 90-летием. Затем Иван 
Дмитриевич принял участие в празд-
нике улиц Героев Советского Союза, 
проходившем в сквере генерала 
Андреева.

Юбиляра поздравил Глава ад-
министрации Курортного района 
Александр Забайкин и передал 
поздравительный адрес от губер-
натора Санкт-Петербурга Алек-
сандра Дмитриевича Беглова.

Торжественная часть праздно-
вания проходила в кафе «Бриз». 
От казачьей общины «Невская 
сечь» музыкальные подарки да-
рил автор-исполнитель, лауреат 
международных фестивалей и 
конкурсов, майор запаса погра-
ничных войск, есаул казачьей об-
щины «Невская сечь» Дмитрий 
Мирский.

На Юбилей Ивана Дмитрие-
вича поздравить своего коллегу 
и сослуживца, кавалера мно-
гих боевых орденов и медалей 
И.Д.Яркова пришли заслужен-
ные пограничники Российской 
Федерации генерал-полковник 
А.В. Гольбах, генерал-лейтенан-
ты К.К.Плешко и А.В.Корецкий, 
а также другие ветераны границы 
– генерал-полковник В.И.Вьюнов, 
генерал-полковник Н.Л.Козик, 

начальник Пограничного управления 
ФСБ России по городу Санкт-Пе-
тербургу и Ленинградской области 
генерал-лейтенант С.Г.Дорофеев, 
председатель регионального отделе-

ния Российского Совета ветеранов 
пограничной службы по г. Санкт-Пе-
тербургу и Ленинградской области 
С.А.Дугалев, его коллега из г. Выборга 
Г. Н.Ткаченко и другие гости.

Благословил трапезу архимандрит 
Гавриил (Коневиченко), настоятель 
храма Тихвинской иконы Божией Ма-
тери города Сестрорецка, духовник 
казачьей общины «Невская сечь» и 
духовник Ивана Дмитриевича Яркова. 
Батюшка первым поздравил юбиляра 
и благословил его на дальнейший жиз-
ненный путь иконой «Георгия Победо-
носца», покровителя всех православ-
ных воинов.

Далее руководство по проведению 
вечера взяла на себя главный специа-
лист сектора культуры, молодёжной 
политики, спорта и безопасности ад-
министрации Муниципального обра-
зования город Сестрорецк Яна Рейнов-
на Храмцова, предоставив слово для 
поздравления Главе муниципального 
образования города Сестрорецка Анд-
рею Владимировичу Иванову.

Слово также было предоставлено, 
действующему генерал-майору, участ-

нику боевых действий, начальнику 
управления отдела кадров Западного 
военного округа Игорю Анатольевичу 
Белявскому.

Заместитель Президента физ-
культурно-спортивной обществен-
ной организации рукопашного боя г. 
Санкт-Петербурга Петаев Александр 
Геннадьевич вручил Юбиляру поздра-
вительный адрес.

Также Ивана Дмитриевича Яркова 
с 90-летием поздравили Председатель 
родительского комитета КК СК РФ Г. 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ Щичко Наталья 
Анатольевна от главы администрации 
Кировского района и кадет Санкт-Пе-
тербургского Следственного комитета 
Щичко Дмитрий Денисович от воен-
ного комиссара г. Санкт-Петербурга 
героя России С. Качковского.

Вспоминая годы совместной 
службы поистине жертвенного слу-
жения Ивана Дмитриевича Яркова 
поздравить Юбиляра приехали и са-
мые близкие: сын Ивана Дмитриеви-
ча – Михаил Иванович, полковник в 
отставке, дочь, внук и правнуки, кото-
рые приготовили для прадеда танце-

вальные выступления.
Поздравить Ивана Дмитрие-

вича пришли ветераны Великой 
Отечественной войны, и Почёт-
ный житель города Сестрорецка 
Полина Дмитриевна Громова, 
которой в этом году исполняется 
102 года.

Полину Дмитриевну Иван 
Дмитриевич пригласил на «бе-
лый танец», и все с восхище-
нием смотрели на танцующую 
пару.

К концу торжества, к началу 
чаепития, отец Гавриил с гене-
ралом Ярковым, с юбиляром, 
выкатили на тележке огромный 
торт со свечками и юбиляр с 
первого раза задул все свечи.

В перерывах между поздрав-
лениями делали памятные фо-
тографии на ступеньках кафе 
«Бриз».

Фото и видеосъемку юби-
лейного торжества обеспечи-
вала студия Духовно-просве-
тительского центра, что при 
храме Тихвинской иконы Бо-
жией Матери

генерал иван ярков – 
достойный сын россии

7 мая 2023 года генерал-майору пограничных войск  
ивану дмитриевичу яркову  

исполнилось 90 лет
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На моём редакционном 
столе лежит документ, он ва-
жен для Санкт-Петербурга 
и для Ленинградской области, 
изучаю его досконально. С од-
ной стороны — это «инфор-
мационная бомба» для созна-
ния некоторых современных 
узких специалистов-экологов 
и общественников, с другой 
стороны — это очень хороший 
аналитический обзор, кото-
рый укладывается в широ-
кую экологическую матрицу 
100-летнего цикла по разви-
тию мусорной отрасли в СССР 
и нынешней России. Безуслов-
но, в нём есть изюминка и но-
визна, но в то же время учиты-
вается лучший отечественный 
опыт из недалёкого прошлого 
нашей страны.

Данный документ называет-
ся «Разработка Единой концеп-
ции обращения с твердыми ком-
мунальными отходами (ТКО) 
на территории Санкт-Петер-
бурга и Ленинградской области 
(с возможностью разделения 
потоков ТКО)». Он разработан 
по заказу Невского экологиче-
ского оператора. Основной его 
мыслью является суперрацио-
нальное использование всего 
вида природных богатств и ком-
мунальных отходов человече-
ской жизнедеятельности, а так-
же безполигонное захоронение.

Разработчики документа, 
на мой взгляд, очень сильно рас-
ширили подход в работе с отхо-
дами, выработав целую систем-
ную методологию. В этом его 
отличительная сильная особен-
ность от многих других концеп-
ций.

Некоторые наши современ-
ники частенько сравнивают 
нынешние времена и времена 
так называемого «брежневского 
застоя», называя его по имени 
генерального секретаря КПСС 
Леонида Брежнева. Был ли это 
застой? Особенный интерес 
вызывает сравнение в вопросах 
экологии. Тогда и слова-то та-
кого многие люди не знали, 
однако же почему-то действо-
вали дисциплинировано и эко-
логично — собирали отдельно 
пищевые отходы, стеклянные 
бутылки, собирали макулатуру 
и обменивали её на книги в со-
ответствующих пунктах.

Раздельный сбор отходов 

в СССР в 70-80-е годы был ор-
ганизован на всей огромной тер-
ритории страны. К тому же люди 
в магазин ходили с многоразо-
выми «авоськами». А на стенах 
домов висели плакаты с цита-
той из доклада Леонида Бреж-
нева «Экономика должна быть 
экономной». Некоторые люди 
подтрунивали над незатейливой 
и, казалось тогда, примитивной 
мыслью вождя.

Но вот, прошли годы, после 
развала СССР новая общест-
венно-политическая формация 
в России породила потребитель-
ское общество с его безумной 
гонкой эксплуатации природных 
богатств, и данное высказыва-
ние Брежнева заиграло новыми 
красками в новом контексте.

Парадоксы нашего общества 
в том, что, отказавшись от идео-
логии марксизма в 1991 году, мы, 
вольно или невольно, отказа-
лись от сбалансированного под-
хода к экономике, учитывающей 
такую важнейшую её составля-
ющую в те годы, как ресурсос-
бережение. И теперь после ли-
берально-рыночных мытарств 
чрезмерного потребления пыта-
емся под видом нового и модно-
го придумать то, что уже было. 
Безусловно, за 30 лет фракции 
отходов изменились, стало боль-
ше пластика. Безусловно, поя-
вились какие-то новые знания 

и новый опыт.
Об этом хорошо прописано 

в «Единой концепции обраще-
ния с ТКО». В ней дан анализ 
различных технологий, приве-
дены виды перерабатываемых 
отходов: смешанные ТКО, про-
мышленные (не опасные), осад-
ки сточных вод, сырье для RDF 
топлива, медицинские отходы.

В документе 91 страница. 
В нём приводятся различные 
параметры воздействия той 
или иной технологии на обра-
зуемые жителями наших горо-
дов отходы. Полностью пере-
сказывать документ не нужно, 
поскольку придётся написать 
ещё 90 страниц комментариев 
— с точки зрения экологической 
журналистики, а также воспри-
ятия простыми обывателями — 
гражданами Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области.

В документе, представ-
ленном к рассмотрению НЭО 
для последующей реализации 
предлагается утилизировать: 
вторичные ресурсы, полученные 
в результате сортировки ТКО, 
отходы металла, бумажные от-
ходы, пластмассовые отходы, 
батарейки, текстиль, резина, 
электронное оборудование, сте-
кло, макулатуру, автомобильные 
покрышки и многие другие от-
ходы.

Безусловно, какая-то часть 

данных отходов уже перераба-
тывается, но это капля в море 
по отношению ко всему объёму. 
Более того, сама по себе «мусор-
ная реформа», если посмотреть 
на неё глазами экологического 
журналиста, знающего историю 
вопроса, к примеру, с 1970 года 
по 2023 год, то можно увидеть 
и мощный взлёт технологии пе-
реработки отходов в 70-е и 80-е 
годы, и полное её угасание 
в 90-х и 2000-х годах.

Очень важно в наши дни, 
осмысляя опыт предшествую-
щих поколений, ни в коем слу-
чае не отбрасывая его, искать 
новые пути решения. Очевидно, 
что «мусорная реформа» зашла 
в тупик. Очевидно, что все за-
интересованные стороны долж-
ны искать выход. Очевидно, 
что этот выход из «мусорного 
тупика» связан с экологическим 
благополучием населения куль-
турной столицы и всего Нев-
ского края. Иначе мы погрязнем 
в мусоре.

Ценность документа «Еди-
ной концепции обращения 
с твёрдыми коммунальными 
отходами» заключается в том, 
что даёт панорамное представ-
ление и предлагает революци-
онную идею «безполигонного 
захоронения отходов». За этой 
формулировкой стоит простой 
принцип — нужно относиться 

к производимым отходам так, 
как к таблице Менделеева, и эти 
(наши же) коммунальные отходы 
умело утилизировать, не нано-
ся ущерб природе. Собственно 
говоря, именно так и устроена 
сама природа, законы которой 
мы должны постигать с детства.

Как бы не звучал примитивно 
лозунг «Экономика должна быть 
экономной», но в нём есть своя 
правда. А если ещё вспомнить, 
что в системе образования СССР 
в школах преподавался урок 
«Природоведения», то можно 
представить себе неплохую кар-
тину, которая через годы мы-
тарств либерально-рыночного 
потребительского общества про-
рывается в изложении «Единой 
концепции обращения с твёрды-
ми коммунальными отходами».

Остаётся один единственный 
вопрос, где взять специалистов 
для её реализации, и не пора ли 
создать отдельную кафедру, 
к примеру, в одном из ВУЗов 
по подготовке универсальных 
специалистов по переработке 
всех видов отходов?

В любом случае, для повы-
шения экологической грамот-
ности, изучая мировой и наш 
отечественный опыт в области 
мусоропереработки и утилиза-
ции отходов, данный документ 
нужно изучать всем специали-
стам.

Газета «Общество и Эко-
логия», выходящая в свет 
с 1999 года (14 мая исполняет-
ся 24 года) систематически об-
ращалась к анализу ситуации 
в «мусорной отрасли» и всегда 
выступала за полную переработ-
ку отходов, вникая в различные 
виды технологий, давая слово 
всем специалистам, пропаган-
дируя пиролиз и русский пар, 
и раздельный сбор, и многие 
отечественные технологии, ко-
торые были способны прибли-
зить решение «мусорной про-
блемы». Рассказывая о данной 
«Единой концепции обращения 
с твёрдыми коммунальными от-
ходами» я очень рад, что пози-
ция и учёных, и НЭО стала сов-
падать с выработанной годами 
позицией редакции экогазеты.

Сергей Лисовский, 
главный редактор газеты 
«Общество и Экология», 

4 мая 2023 года

новая единая концепция 
обращения с отходами  

и генсек ссср леонид брежнев
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27 мая 2023 года исполняется 320 лет городу на Неве 
— Санкт-Петербургу (городу-герою Ленинграду). Ре-
дакция петербургской газеты «Общество и Экология», 
которая 14 мая этого года отметит очередную 24 годов-
щину со дня выхода в свет в 1999 году, всегда обращала 
внимание жителей города на вопросы благоустройства 
и озеленения. Петербургу нужно экологическое оздо-
ровление — ради качественной жизни горожан, здоро-
вья, красоты и гармонии. Сейчас в Санкт-Петербурге 
проходит очень важное голосование по поводу выбора 
объекта, который необходимо благоустроить в рамках 
программы «Формирование комфортной городской сре-
ды».

Редакция Экогазеты просит поддержать своими го-
лосами объект в Центральном районе города. Тот объ-

ект, который наберет большинство голосов, будет вопло-
щен в жизнь уже в 2024 году.

В Центральном районе в голосовании участвует тер-
ритория на пересечении ул. Кирочной и ул. Новгород-
ской. Сейчас это пустырь, который могут комплексно 
благоустроить: создать пешеходные дорожки, разме-
стить уличную мебель, выполнить озеленение, посадить 
цветущие декоративные кустарники и цветники.

Проголосовать можно ПРЯМО СЕЙЧАС, пройдя 
по ссылочке:

https://78.gorodsreda.ru / objects / improvement / 20639
Давайте вместе поддержим один из наших любимых 

районов — Центральный район!

Редакция газеты «Общество и Экология»

преобразУем 
петербУрг  

в город-сад

X Невский международный эко-
логический конгресс пройдет 25–26 
мая 2023 года в Таврическом дворце 
Санкт-Петербурга. Главная тема Кон-
гресса в этом году — «Экология: пра-
во, а не привилегия».

Невский международный экологи-
ческий конгресс — одна из важнейших 
площадок формирования экологической 
повестки. Конгресс позволит в рамках 
открытого международного диалога об-
судить наиболее острые и актуальные 
экологические вопросы, а также предо-
ставит возможность для укрепления меж-
парламентского сотрудничества в сфере 
обеспечения экологической безопасности 
и гармонизации экологического законо-
дательства.

Организаторами Конгресса высту-
пают Совет Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации, Меж-
парламентская Ассамблея государств 
— участников СНГ и Министерство 
природных ресурсов и экологии Россий-
ской Федерации, оператором подготовки 
и проведения мероприятия — Фонд Ро-

сконгресс.
Обо всех мероприятиях Эко-

конгресса можно узнать на сайте:  
www.ecocongress.info

От редакции газеты «Общество и 
Экология»: Невский международный 
экологический конгресс долгожданное 
событие во всех отношениях. Редакция 
газеты «Общество и Экология» освеща-

ла его деятельность с самых первых лет. 
В 2023 году Экоконгресс – Юбилейный, 
десятый по счёту. Поздравляем всех ор-

ганизаторов, жителей Санкт-Петербурга, 
всей России и мира с первой десятилет-
кой Эконокгресса!

Экология:  право, а не привилегия

5 июня 2023 года профессио-
нальное экологическое сообще-
ство отметит День эколога. Указ 
№ 933 об установлении этого 
важнейшего события подписал 
21 июля 2007 года Президент 
России В.В. Путин никогда не 
забывал об экологической без-
опасности, как составной части 
общей культуры и националь-
ной безопасности в целом, тем 
более в такие непростые вре-
мена. Несомненно, это созида-
тельное событие закрепляет в 
массовом сознании выбранный 
Россией путь, направленный на 
гармоничное развитие общест-
ва и природы. Редакция газеты 
«Общество и Экология» обра-
тилась к Заслуженному эколо-
гу Российской Федерации, ла-
уреату общественной премии 
«Золотой Дирижёр», директору 
петербургской компании «Эко-
Экспресс-Сервис», работающей 
устойчиво более 30 лет Влади-
миру Александровичу Жигуль-

скому, чтобы узнать его мнение 
об этом событии.

ВЛАДИМИР ЖИГУЛЬ-
СКИЙ:  - Для нашей организа-
ции, занимающейся подготовкой 
природоохранной документа-
ции, проектированием и изго-
товлением оборудования инже-
нерной защиты окружающей 
среды  - это действительно про-
фессиональный праздник. Мы 
рады, что он стал государствен-
ным. Хотелось бы, чтобы в буду-
щем он стал общенародным, и 
помогал всем нашим гражданам 
обрести экологическую культу-
ру.

Ранее я уже отмечал, что 
медленно, но уверенно отноше-
ние людей к охране окружаю-
щей среды меняется к лучшему, 
хотя, к сожалению, пока ещё в 
массовом сознании не преодоле-
но потребительское отношение 
к природе.

В любом случае, экономи-
ческое развитие страны всегда 

должно быть сопряжено с эф-
фективными мерами, обеспечи-
вающими сохранение природ-
ных экосистем. 

Роль патриотических эко-
логов в том, чтобы обеспе-
чивать равновесие между 
экономическим развитием и 
экологической безопасностью 
страны. И то, и другое жизнен-
но важно!

В завершении Владимир 
Жигульский добавил: - Также 
отмечу важность соседства 
Дня эколога, который страна 
отмечает 5 июня и Дня рус-
ского языка, который Россия 
отмечает в День рождения 
А.С. Пушкина 6 июня. Бли-
зость этих дат символична 
– экология и культура едины. 
Поздравляю всех без исключе-
ния граждан нашей страны с 
наступающим Днём эколога и 
Днём русского языка! 

Редакция газеты  
«Общество и Экология»

день Эколога отметят в россии в 16-й раз
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По данным Минздрава России за-
болеваемость населения нашей стра-
ны новообразованиями (а это, прежде 
всего, онкология!) по количеству 
больных с диагнозом, установленным 
впервые в жизни, с 2001 по 2019 гг. 
выросла на 38%. Конечно, такой по-
казатель свидетельствует о том, что с 
состоянием здоровья населения в на-
шей стране далеко не всё в порядке. 
Но в Санкт-Петербурге этот показа-
тель за те же 19 лет вырос более чем в 
два раза – на 132%! Это уже не просто 
неблагополучие, это – катастрофа!

Разобраться в причинах такого фе-
номена очень непросто, на состояние 
здоровья населения влияют многие 
факторы, и далеко не все из них наука 
умеет достоверно измерять, а уж тем 
более – оценивать их значимость в ин-
тересующем нас аспекте. Но совершен-
но очевидно, что по таким важнейшим 
показателям качества жизни как бла-
госостояние (можно измерять средним 
доходом на человека), обеспеченность 
питанием и его качество, доступность 
социальной инфраструктуры и многие 
другие Санкт-Петербург заметно выше 
среднего российского уровня. В чём он 
уступает этому уровню? Ответ хоро-
шо известен: наша культурная столи-
ца входит в так называемую «грязную 
дюжину» – то есть в 12 городов России 
с наихудшим состоянием окружающей 
среды. Очевидно, что причина ката-
строфической динамики заболеваемо-
сти новообразованиями в Петербурге 
– неприемлемое загрязнение окружаю-
щей среды, прежде всего – воздуха.

Город Москва – ближе к Петербургу 
практически по всем основным пара-
метрам урбанистики, чем любой дру-
гой. Близки эти города и по характеру 
источников загрязнения атмосферы: те 
же выхлопы автомобилей, разрушение 
покрышек их колёс от соприкоснове-
ния с дорогой, деградация дорожных 
покрытий, в гораздо меньшей степени 
– относительно благополучные про-
мышленные предприятия (прежде всего 
работающие на газе ТЭЦ). Но откуда 
в питерском воздухе изрядное количе-
ство бенз(а)пирена, формальдегида, 
диоксинов и прочих стойких органиче-
ских загрязнителей (всё это суперэко-
токсиканты)? Что есть такого – среди 
источников загрязнения воздуха – в Пе-
тербурге, чего нет в Москве? Ответ тем 
более интересен, что прирост заболева-
емости населения новообразованиями с 
2001 по 2019 гг. вырос в Москве лишь 
на 14%, а не на 132%, как в Петербурге!

Найти специфичный для Петербурга 
источник выбросов в атмосферу не со-
ставляет труда: это всем известные три 
завода по сжиганию канализационного 
осадка. Идея избавляться от этого осад-
ка, в весьма значительных количествах 
образующегося на станциях водоочистки, 
именно посредством сжигания сразу выз-
вала резкие возражения экологов. Я пре-
красно помню, как в середине 90-х годов 
пытался убедить покойного Ф.В. Кармази-
нова, бывшего тогда генеральным дирек-
тором Ленводоканала, отказаться от этой 
идеи и приводил самые разнообразные 
доводы в пользу отказа. Среди них были 
и не вызывавшее сомнений предпочтение 
других технологий в странах ЕС и США, 

и ненадёжность работы различных очист-
ных технологий (речь об очистке газов, 
отходящих при сжигании), особенно, ког-
да они попадают в Россию, и неудовлетво-
рительное тогда (как и сегодня) состояние 
системы мониторинга, особенно важного 
в данном случае, и т.д., и т.п. Конечно, я 
был далеко не одинок. Но бесполезно: Фе-
ликс Владимирович стоял на своём. И не 
только добился строительства трёх заво-

дов, но и согласовал их расположение са-
мым антиэкологичным и противоречащим 
санитарным нормам способом: так, что в 
соответствии с розой ветров доминирую-
щая часть выбросов летит на город.

В материалах, обосновывающих это 
решение, читаем: «Если применение 
осадков в сельском хозяйстве недопусти-
мо из-за повышенного содержания в них 
опасных загрязнений, то единственным 

способом, позволяющим максимально со-
кратить объём осадков, является их сжи-
гание». 

Во-первых, имелось ли у авторов 
этого заявления какое-либо обоснование 
правильности его предпосылки? Никто 
ведь не собирается просто вываливать 
шлам на сельскохозяйственные поля, 
а технологии его обработки существу-
ют отнюдь не в единственном числе. И, 
главное, во-вторых: разве цель состоит 
в том, чтобы «максимально сократить 
объём осадков»? Вовсе нет: цель в том, 
чтобы обеспечить требования экологи-
ческой безопасности всей цепочки прео-
бразований осадка от его формирования 
на станциях водоочистки до утилизации 
или захоронения всех веществ, образую-
щихся при работе с ним.

Конечно, вполне возможно, что за-
грязнение воздуха в Петербурге бенз(а)
пиреном, диоксинами и т.п. обусловле-
но не только деятельностью заводов по 
сжиганию канализационного осадка. 
Существующая система мониторинга 
не даёт возможности проанализировать 
проблему с надлежащей точностью: нет 
данных! В стране фактически отсутст-
вует приборный мониторинг источни-
ков негативного воздействия на окру-
жающую среду, а данных мониторинга 
состояния окружающей среды недоста-
точно для выявления источников её за-
грязнения, даже если эти данные сами по 
себе можно считать удовлетворяющими 
требованиям полноты (нам до этого ещё 
очень далеко). Как следует принимать 
решения в условиях острой недостаточ-
ности информации? Только опираясь на 
мнения экспертов. А те, кто по праву 
может именоваться экологами-эксперта-
ми, практически единодушны: главный 
источник загрязнения воздуха Петербур-
га суперэкотоксикантами – три завода по 
сжиганию канализационного осадка. Их 
необходимо закрыть в кратчайшие сроки 
и перейти к использованию безопасных 
технологий. Такие технологии имеются, 
и не за тридевять земель, а например, в 
Москве, где они успешно применяются 
не один десяток лет.

Научный руководитель  
Института водных проблем РАН,  

член-корреспондент РАН  
В.И. Данилов-Данильян, 13.02.2023 г.

ОТ РеДАКцИИ ГАзеТы  
«ОБщеСТВО И ЭКОЛОГИЯ»: 

Данная статья Виктора Данило-
ва-Данильяна очень важна для по-
нимания ситуации в Петербурге 
— и как экологическая, и также, 
как историческая в плане знания 
фактов о том, что и как зарожда-
лось, кто был ЗА, кто был ПРО-
ТИВ. Кроме того, глава Экологи-
ческого Союза Санкт-Петербурга 
Семён Гордышевский рекомендует 
к прочтению книгу В. И. Данилова-
Данильяна «БИОСФЕРА И ЦИВИ-
ЛИЗАЦИЯ: в тисках глобального 
кризиса», которую он сам изучил 
досконально.

современный Уровень загрязнения 
воздУха в санкт-петербУрге 

абсолютно недопУстим!

поздравление с днЁм рождения
Редакция "Экология и Человек" присоединяется к поздравлениям 

Виктора Ивановича Данилова-Данильяна со славным юбилеем!

Уважаемый Виктор Иванович!
Поздравляем Вас с Днём рождения – 85-летием!

Ваш вклад в охрану природы и экологическую безопасность России 
невозможно переоценить!

Равно как и в глобальную экологию! Вы нужны людям! Доброго 
здоровья!  Творческих свершений! Долгих лет жизни!

С уважением, С.М.Гордышевский, Председатель Комитета по 
экологической, промышленной и технологической безопасности Со-

юза промышленников и предпринимателей Санкт-Петербурга,
Председатель Совета Экологического союза Санкт-Петербурга,

Редакция Телеграм-канала "Экология и человек"
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Так называлась пресс-
конференция, состоявшаяся 
26 апреля 2023 года в Доме 
журналистов. её организато-
ры — Гильдия экологических 
журналистов Союза журнали-
стов Санкт-Петербурга и Ле-
нинградской области, а также 
Рабочая группа по Санкт-Пе-
тербургу и Ленобласти Коор-
динационного совета Общест-
венной палаты РФ.

Экологические организации 
давно волнует проблема забо-
леваемости петербуржцев. Со-
гласно данным Минздрава РФ, 
с 2001 по 2019 годы заболевае-
мость в Санкт-Петербурге но-
вообразованиями выросла в 2,3 
раза (в Москве +14 %, в России 
+38 %); детскими новообра-
зованиями — более, чем в 5 
раз (в Москве +74 %, в России 
+105 %); врожденными анома-
лиями — в 2,3 раза (в Москве 
— 27 %, в России +79 %); болез-
нями органов дыхания у детей 
— в 1,8 раза (в Москве +2 %, 
в России +48 %); общая заболе-
ваемость — в 1,5 раза (в Москве 
— 22 %, в России +8 %).

— Статистику роста забо-
леваемости Петербурга дают, 
так называемые, экологически 
обусловленные болезни: орга-
нов дыхания, врожденные ано-
малии, новообразования, — за-
явил в своем выступлении к. 
м. н., руководитель «Общества 
специалистов «Международное 
медицинское сотрудничество», 
эксперт комиссии по экологии 
ЗакСа СПб Марина Мамаева. — 
Как врач-педиатр с 2005 года из-
учаю проблему часто болеющих 
детей. На моем консультативном 
приеме в Приморском районе 
города в 2005-20015 годах такая 
группа больных оставила 62 % 
от всех обратившихся. В то же 
время в других более благо-
получных регионах эта цифра 
не поднимается выше 12-14 %.

Чем Петербург отличается 
от других городов и в первую 
очередь — Москвы? Оба горо-
да сопоставимы по природным, 
экологическим, социально-куль-
турным условиям жизни. Одна-
ко жители Москвы болеют су-
щественно меньше. По мнению 

экологов, дело в заводах сжига-
ния иловых осадков, образую-
щихся при очистке сточных вод 
на станциях ГУП «Водоканал 
Санкт-Петербурга».

— В выбросах трех заво-
дов сжигания (на Центральной 
и Северной станциях аэрации, 
Юго-Западных очистных соору-
жениях) содержатся в том числе 
стойкие органические загрязни-
тели — диоксины и диоксино-
подобные вещества, фураны, — 
убежден председатель Комитета 
по экологической, промышлен-
ной и технологической безопас-
ности Союза промышленников 
и предпринимателей СПб, экс-
перт комиссии по экологии Зак-
Са СПб Семен Гордышевский. 
— Рост заболеваемости в горо-
де коррелируется с внедрением 
в 1997 году технологии сжига-
ния. Петербург — единственный 
в России — сжигает свои ило-
вые осадки. А последние годы 
стал лидером страны по росту 
заболеваемости.

Данную версию поддержи-
вает выдающийся российский 
ученый — член-корреспондент 
РАН, научный руководитель Ин-
ститута водных проблем РАН 
Виктор Данилов-Данильян. 
Свою позицию он четко аргу-

ментирует в ответе на запрос 
Гильдии экологических журна-
листов. (См. приложение)

С точкой зрения экологов 
категорически не согласны спе-
циалисты ГУП «Водоканал 
Санкт-Петербурга». Однако 
приглашенный организаторами 
директор Дирекции по природо-
пользованию Водоканала Павел 
Михайлов, к сожалению, не на-
шел возможности участия в ме-
роприятии.

— Диоксины могут года-
ми накапливаться в организме, 
не вступая ни в какие взаимо-
действия, а затем дать знать 
о себе в виде самых разноо-
бразных болезней. Врожденные 
уродства, злокачественные опу-
холи, психические заболевания, 
отставание в интеллектуальном 
развитии у детей, — рассказал 
в своем онлайн выступлении 
Владимир Румак, д. м. н., про-
фессор, заведующий Центром 
безопасности биосистем Инсти-
тута проблем экологии и эволю-
ции им. А. Н. Северцова РАН, 
руководитель Центра безопас-
ности биосистем биофака МГУ 
им. М. В. Ломоносова. — Загряз-
нение диоксинами — проблема 
общемировая.

В 2001 году мировое сообще-

ство подписало Стокгольмскую 
конвенцию по стойким органи-
ческим загрязнителям (СОЗ), 
в число которых входят и диок-
сины. В п. 16 сопровождающих 
ее «Норм и правил по предотвра-
щению и снижению загрязнения 
диоксинами и диоксиноподоб-
ными ПХБ пищевых продуктов 
и кормов», напрямую говорится, 
что основным источником за-
грязнения диоксинами являет-
ся «сжигание отходов, включая 
сжигание бытовых,… и осадка 
сточных вод».

— Ратифицированная РФ 
в 2011 году, она предусматрива-
ет и отказ от технологий, в про-
цессе которых непреднамеренно 
образуются диоксины и фураны, 
— говорит к. э. н., член Экс-
пертного совета при Комитете 
по экологии, природным ресур-
сам и охране окружающей сре-
ды Государственной Думы РФ, 
судебный эксперт по экологии 
Елена Есина. — В 2014 году 
вышло соответствующее по-
становление правительства РФ, 
а также составлен план действий 
по снижению влияния диокси-
нов на здоровье жителей и окру-
жающую среду, было выделено 
финансирование. Однако впо-
следствии этот документ исчез 

в сайта Минприроды РФ, работы 
не ведутся. В Санкт-Петербур-
ге также не ведутся ни монито-
ринг СОЗ в окружающей среде 
(с 2007 года приостановлен мо-
ниторинг почв), ни мониторинг 
здоровья жителей от воздейст-
вия этих суперэкотоксикантов.

Ухудшающееся состояние 
здоровья тревожит не только 
общественников. 31 марта Упол-
номоченный по правам человека 
в Санкт-Петербурге Светлана 
Агапитова обратилась с пись-
мом к губернатору города Алек-
сандру Беглову, высказав свою 
озабоченность и предложив ре-
шение: «… прошу Вас поручить 
профильным органам исполни-
тельной власти СПб проанали-
зировать имеющиеся офици-
альные статистические данные, 
материалы экспертных исследо-
ваний, результаты рассмотрения 
ЗакСом СПб 21.02.2023 вопроса 
об экологически обусловленной 
заболеваемости населения горо-
да в целях выявления основных 
факторов риска экологически 
обусловленной заболеваемости 
а также разработки «дорожной 
карты» мероприятий по их со-
кращению и минимизации, 
при необходимости организовав 
проведение дополнительных ис-
следований влияния уровня за-
грязнения атмосферного возду-
ха в СПб на состояние здоровья 
населения, в том числе детскую 
заболеваемость».

По итогам пресс-конферен-
ции журналисты-экологи об-
судили возможность выхода 
на депутатов Госдумы РФ по по-
воду реализации Стокгольмской 
конвенции в Санкт-Петербурге 
и РФ. Следует учесть, что дан-
ный документ требует отказа 
от всех технологий, являющихся 
источниками непреднамеренных 
выбросов СОЗ, в том числе ди-
оксинов. Если исходить из этого 
документа, Петербургу следует 
попросту отказаться от сжига-
ния, перейдя на безопасные тех-
нологии. А они в России имеют-
ся, например, в Москве.

Лина зернова, 
https://vk.com / wall-

217216285_47 — ссылка видео 
пресс-конференции

в петербУрге – не жечь

С мая по сентябрь в Пушкине (Царское село, Санкт-
Петербург) будет проходить акция «Зеленая суббота в 
Пушкине». В фокусе внимания экология, осознанное 
потребление, русская классическая и традиционная 
культура. В программе творческие и экологические 
мастер-классы (поделки, рисунки, арт- объекты и 
прочее творчество), рассказы об обрядах и традициях 

русского народа, обмен вещами, растениями и книга-
ми (дармарка – можно взять, можно отдать), лекции 
и беседы об экологических вопросах и осознанном 
потреблении, чтения стихов Александра Пушкина и 
классиков, на подходящие темы. График проведения 
мероприятий и подробности уточняйте в нашей груп-
пе Вконтакте vk.com/ecogazeta

алексей чистопашин - Экоблогер 
и социальный предприниматель, 

продвигает созидательный 
подход к Экологии и реализУет 

творческий метод
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В торжественном мероприятии при-
няли участие представители духовенст-
ва, государственные служащие, почетные 
граждане Ленинградской области, жур-
налисты СМИ. В их числе председатель 
Комитета по печати Ленинградской обла-
сти Визирякин Константин Николаевич, 
Почетный меценат Санкт-Петербурга По-
госян Грачья Мисакович, первый замести-
тель главы администрации Тосненского 
района Ленинградской области Тычин-
ский Илья Франкович, глава Тосненского 
района Ленинградской области Канцерев 
Александр Львович, глава администрации 
Любанского городского поселения Богатов 
Максим Алексеевич, Почетный гражданин 
Любанского городского поселения, насто-
ятель Прихода храма святых апостолов 
Петра и Павла г. Любань Бабинцев Евгений 
Кириллович, генерал-полковник ВС Зай-
цев Анатолий Иннокентьевич, Почетный 
гражданин Ленинградской области Хаба-
ров Иван Филиппович, председатель об-
ластного Совета ветеранов Ленинградской 
области Олейник Юрий Иванович , глава 
Любанского городского поселения Леонов 
Алексей Вячеславович, председатель Об-
щественной палаты Ленинградской обла-
сти Трусов Юрий Васильевич, Почетный 
гражданин Ленинградской области, руко-
водитель литературного объединения «Тос-
ненская сторонка», член правления Союза 
писателей России Рачков Николай Бори-
сович, Командующий войсками Западно-
го военного округа генерал-майор Сергей 
Рюмшин, курсанты Лисинского лесного 
колледжа, воспитанники школ, детского 
сада, жители и гости города.

Открыл мероприятие председатель Ко-
митета по печати Ленинградской области 
Константин Визирякин: - Сегодня мы уве-
ковечиваем память наших коллег. Мы бы 
хотели, чтобы аллея журналистов, памят-
ник стали местом притяжения для всего 
журналистского сообщества. Чтобы здесь 
мы могли вспоминать фамилии, статьи, фо-
томатериалы тех людей, которые показали 
нам, что такое Великая Отечественная вой-
на. Я благодарю журналистов современни-
ков, у которых родилась идея создания та-
кого места. Но главное, что эту инициативу 
поддержал и воплотил в жизнь меценат, 
человек, который всеми силами старается 
помогать в разных благих делах - Грачья 
Мисакович Погосян. Хочу поблагодарить 
его и вручить благодарственное письмо за 
большой личный вклад в сохранение исто-
рической памяти.

Также в своей речи он упомянул: 
«Основная цель благотворительной дея-
тельности Грачьи Погосяна – сохранение 
памяти о героях и событиях прошлых эпох. 
Именно с Ленинградской земли он начал 
путь меценатства. Первый памятник, уста-
новленный на его средства – поклонный 
крест с лампадой напротив музея-диора-
мы «Прорыв блокады Ленинграда». Его 
силами был воссоздан утраченный в годы 
ВОВ памятник Петру Первому, и установ-
лен в новом облике в городе Кировск. Бюст 
дважды Герою Советского Союза, летчику 
Григорию Пантелеевичу Кравченко в по-
селке Синявино, хачкары советским вои-
нам на Невском пятачке и Синявинских 
высотах, четырехметровый памятник с 
большим мозаичным панно в память о по-
гибших от фашистской бомбежки ленин-
градских детях у вокзала в городе Тихвин. 
Это лишь малая часть его благих дел на 

территории Ленинградской области. Ге-
ография его благотворительной деятель-
ности не ограничивается нашим регионом 
и даже нашей страной, она охватывает 14 
государств».

Идея появления памятного места в 
честь военных журналистов давно обсу-
ждалась среди современного журналист-
ского сообщества нашего региона. Город 
Любань был выбран неслучайно. Здесь в 
1942 году в кровопролитных боях сража-
лась 2-я ударная армия, а в 1944 году через 
эти места шли на прорыв бойцы Волхов-
ского фронта. В прошлом году Комитет по 
печати Ленинградской области совместно 
с администрациями Тосненского района 
и Любанского городского поселения, спе-
циалистов Лисинского лесного колледжа, 
заложили в сквере 30-летия Победы Ал-
лею памяти журналистов. Позже возникло 
предложение установить у аллеи памятный 
знак, чтобы появилось место, где смогут 
собираться и начинающие, и опытные 
журналисты для почести подвигов коллег, 
которые не только с «лейкой» и блокнотом, 
но и со штыком и автоматом приближали 
Победу. С этим предложением председа-
тель Комитета по печати Ленинградской 
области обратился к Почетному меценату 
Санкт-Петербурга Грачьи Мисаковичу По-
госяну. За плечами Президента именного 
Благотворительного фонда более 350 за-
вершенных проектов по восстановлению 
исторического, культурного и духовного 
наследия. И в этот раз он не смог остаться 
равнодушным.

Перед собравшимися выступил Грачья 
Погосян: - Сегодня мы открываем памят-
ник, посвященным военным журналистам. 
В советский период устанавливали мемо-

риалы, в едином образе, стиле, которые 
казалось, были очень похожи друг на дру-
га. После распада Советского Союза наша 
страна оценила важность подвигов каждой 
республики, каждого героя. Для этого со-
здавались интернациональные аллеи Па-
мяти и Славы, такие как: «Синявинские 
высоты», Невский пятачок. На Пискарев-
ском кладбище появились памятные доски 
всех республик, а чуть позже установили 
мемориалы от отдельных субъектов Рос-
сии. Символично, что сегодня мы увеко-
вечиваем память военных журналистов, 
подчеркивая их роль в Великой Отечест-
венной войне. Создание памятников воен-
ных специалистов – это особое уважение 
и внимание погибшим героям разных про-
фессий. Уже открыты памятники учителям 
блокадного Ленинграда, военным строи-
телям. Хочу поблагодарить председателя 
Комитета по печати Ленинградской обла-
сти, обратившегося ко мне с предложением 
финансировать создание такого памятника. 
Также хочу выразить благодарность пред-
ставителям местной власти за поддержку, 
оперативность в решении всех возникаю-
щих вопросов. Благодарю владыку Митро-
фана в содействии и сегодня отец Евгений 
проведет обряд освещения. Выражаю при-
знательность Командующему войсками 
западного военного округа генерал-майора 
Сергею Рюмшину за предоставление воен-
ного оркестра. Все это позволило достойно 
почтить память журналистов военного вре-
мени.

В годы Великой Отечественной войны 
советская пресса была инструментом, ко-
торый убеждал, мобилизовывал людей на 
подвиг, на самопожертвование, на преодо-
ление трудностей. На службу Родине были 

направлены лучшие журналистские и пи-
сательские силы, они талантливо, горячо 
и искренне писали о подвигах и геройстве 
солдат, о трудностях и мужестве людей, об 
их стойкости и любви к Родине. И сами жур-
налисты часто рисковали жизнью, чтобы 
выполнить задание редакции. На фронтах 
погибло 1500 представителей журналист-
ского цеха и более 50 – это те, кто сложил 
свою голову при обороне и защите Ленин-
градской земли: Крашенинников Федор 
Никитович – журналист газеты «На страже 
Родины», участник обороны Ленинграда, 
командир дивизиона 706 артиллерийского 
полка 177 стрелковой дивизии. Погиб 26 
января 1942 года, Тонберг Павел Готаибо-
вич – сотрудник газеты «Ленинградская 
правда». На фронте писал листовки, обра-
щенные к немецким солдатам, участвовал 
в выпуске радиогазет. Погиб в июне 1944 
года в районе Выборга, Николай Голубев - 
сотрудник армейской газеты «Знамя Роди-
ны». Погиб на Волховском фронте в июне 
1942 года в районе Мясного Бора, Лазарь 
Борисович ШАПИРО – Ленинградский 
корреспондент газеты «Комсомольская 
правда». Сражался под Ленинградом рядо-
вым бойцом. Погиб в ноябре 1941 года на 
плацдарме «Невский пятачок», Муса Мус-
тафович Джалиль - сотрудник армейской 
газеты «Отвага». Сражался в рядах 2-й 
Ударной Армии, в районе Мясного Бора 
получил тяжелое ранение в грудь, попал в 
плен. Казнен в марте 1944 года в гитлеров-
ской тюрьме. Герой Советского Союза. И 
многие, многие другие...

- Невозможно переоценить значение 
сегодняшнего события. Хочу выразить 
слова глубокой благодарности губернатору 
ленинградской области Александру Юрье-
вичу Дрозденко, комитету по печати в лице 
Константина Николаевича Визирякина и 
конечно отдельная благодарность и низкий 
поклон Грачье Мисаковичу Погосяну, пре-
красному человеку и настоящему патриоту. 
Этот памятник символизирует не только 
память о героях Великой Отечественной 
войны, но и о военных корреспондентах, 
операторах, которые сейчас совершают 
свой героический труд, - высказался пер-
вый заместитель главы администрации 
Тосненского района Ленинградской обла-
сти И.Ф. Тычинский.

- Когда являешься участником такого 
события, у тебя внутри поднимается волна 
чувств, безразличным быть невозможно. 
Сила военных журналистов в том, что они, 
являясь прямыми свидетелями, доносили 
до нас героизм, самоотверженность тех, 
кто бился в боях. Они уже тогда работали 
на наше будущее, уже тогда писали то, что 
легло в основу многих художественных 
фильмов, очерков, - подчеркнул в своей 
речи председатель Общественной палаты 
Ленинградской области Юрий Васильевич 
Трусов.

К памятнику были возложены корзины 
алых роз от комитета по печати Ленинград-
ской области, от Благотворительного фонда 
имени Г.М. Погосяна, от совета ветеранов 
Ленинградской области, от священнослу-
жителей и прихожан церкви Петра и Павла, 
от администрации Ленинградской области. 
К подножию памятника поднесли цветы 
все присутствующие.

В конце мероприятия все желающие 
полили маленькие елочки, посаженные на 
аллее журналистов, а также отведали сол-
датской каши полевой кухни.

память военным жУрналистам 
Увековечена

26 апреля 2023 года в городе любань открыт памятник  
военным журналистам
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25 апреля 2023 года, в Сестрорецке, 
в сквере у памятного знака «Жертвам 
радиационных аварий и техногенных 
катастроф», состоялся торжественно-
траурный митинг, посвященный 37-ой 
годовщине со дня аварии на Черно-
быльской АЭС

Настоятель храма Тихвинской иконы 
Божией Матери Сестрорецка архиман-
дрит Гавриил (Коневиченко) отслужил 
заупокойную литию о всех погибших и 
усопших ликвидаторах последствий ава-
рии на Чернобыльской атомной электро-
станции.

26-го апреля 1986 года в 1 час 23 ми-
нуты на четвертом энергоблоке Черно-
быльской атомной электростанции при 
его плановой остановке и проведении ис-
пытания турбореактора произошел взрыв 
и пожар. Эта авария стала не только са-
мой крупной техногенной катастрофой в 
истории, но и уроком всему человечеству. 
Она обострила проблему безопасности 
атомной энергетики и дала понять миру, 
что вышедшая из-под контроля ядерная 
энергия не признает границ.

В Курортном районе живут около 150 
участников ликвидации аварии на Черно-
быльской АЭС, на ПО «Маяк», испыта-
телей ядерного и термоядерного оружия 
на Семипалатинском полигоне, на Новой 

Земле, ветеранов подразделений особого 
риска. Многие из них объединены в рай-
онную общероссийскую общественную 
организацию «Союз „Чернобыль России“. 
Многие из них пришли  на митинг в скве-
ре у памятного знака «Жертвам радиаци-
онных аварий и техногенных катастроф», 

чтобы преклониться перед мужеством и 
самопожертвованием людей, выполнив-
ших в те далекие годы свой гражданский 
долг и защитивших мирных граждан от 
техногенной катастрофы и почтить па-
мять тех, кто не дожил до наших светлых 
дней.

В 38-м квартале Сестрорецке прожи-
вает 100 ликвидаторов аварии на ЧАЭС, 
поэтому дважды в год — 26 апреля и 30 
ноября в сквере Чернобыльцев проходят 
памятные мероприятия.

На митинге 25 апреля выступили:
Глава администрации Курортного 

района Александр Валерьевич Забай-
кин;

Депутат Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга Александр Владими-
рович Ходосок;

Полномочный представитель Пред-
седателя Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга Александр Алексан-
дрович Ваймер;

Заместитель Главы муниципального 
образования города Сестрорецка Юрий 
Юрьевич Козырев;

Председатель общероссийской об-
щественной организации Курортного 
района «Союз Чернобыль России» Ва-
силий Николаевич Сафонов.

Участники митинга возложили цве-
ты у памятного знака жертвам радиа-
ционных аварий и катастроф и сделали 
групповое фото.

Сайт Духовно-просветительского 
центра Сестрорецка -  

www.sestroretsk.com

памяти жертв радиационной 
катастрофы на чернобыльской аЭс

В Бильярдном клубе «XXXL» состоялся турнир по бильярдному 
спорту, посвящённый Дню Победы. На его открытии присутствовали 
Полномочный представитель Председателя Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга Александр Ваймер. Почётные жите-
ли города Сестрорецка – генерал-майор пограничных войск и Игорь 
Коневиченко. Они поздравили участников турнира с Днём Победы, по-
желав достойной борьбы за призовые места. 13 мая исполнилось 240 
лет со дня основания Черноморского флота, поэтому Игорь Леонидович 
приветствовал гостей и участников турнира в бескозырке с надписью 
«Черноморский флот», так как сам проходил срочную службу в Городе-
герое Севастополе на Черноморском флоте. 

Первым стал Константин Лисовой, победивший в финале 
Владимира Пашкевича. Третье и четвёртое места заняли соответствен-
но Андрей Филатов и Алексей Шеклеин.

Директора Бильярдного клуба  «XXXL» Николай Мараев благодарит 
спортсменов за участие в турнире, а также всех, кто оказал помощь в 
его проведении. 

Владимир Крючков

19 апреля 2023 года февраля года основа-
тель, генеральный директор Сестрорецкого 
кабельного телевидения «залив ТВ» Рудник 
Борис Вадимович отмечает Юбилей – 60-ле-
тие.

Рудника Бориса Вадимовича с Юбилеем – 
60-летием поздравил глава муниципального обра-
зования — председатель Муниципального совета 
города Сестрорецка Андрей Владимирович Ива-
нов, прибывший на мероприятие вместе с заме-
стителем председателя Муниципального совета 
города Сестрорецка Владимиром Витальевичем 
Матвеевым и вручили юбиляру ценный подарок.

Также Бориса Рудника поздравил с Юбилеем 
настоятель храма Тихвинской иконы Божией Ма-
тери города Сестрорецка архимандрит Гавриил 
(Коневиченко) и передал в дар ценный фолиант 
«Легенды и мифы еврейского народа»

Далее отец Гавриил, как учредитель именной 
премии общественного признания «Золотой ди-
рижер», объявил, что по представлению Главы 
муниципального образования города Сестрорец-
ка А. В. Иванова Генеральному директору НПО 
«Кабельные сети», председателю совета директо-
ров ООО «Сестрорецкое кабельное телевидение», 
основателю телевидения Курортного района «За-
лив ТВ» присуждена именная премия обществен-
ного признания  «Золотой дирижер».

За вклад в развитие духовной и культурной 
жизни общества Глава муниципального образо-
вания города Сестрорецка Андрей Владимирович 
Иванов вручил Руднику Борису Вадимовичу на-
граду общественного признания «Золотой дири-
жер».

Духовно-просветительский центр Сестро-
рецка - www.sestroretsk.com

бильярдный 
тУрнир в честь  

дня победы

золотой дирижЁр 
– гендиректорУ 

«залив тв»
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17 мая 2023 года в Доме журналиста 
Санкт-Петербурга участники конфе-
ренции «Маяки Победы» единогласно 
учредили памятную медаль «за слу-
жение Донбассу и Великой России». 
Данная медаль является наградой 
общественного признания в сфере на-
родной дипломатии. Медалью могут 
быть награждены граждане России, го-
сударств-участников СНГ, а также гра-
ждане всех стран мира, которые проя-
вили себя, как осознанные сторонники 
России на словах и на делах.

Награждение предполагает систем-
ный характер работы граждан в таких об-
ластях как: информация, культура, дипло-
матия, народная дипломатия, экология, 
духовное служение, экономика, искусст-
во, образование, военная деятельность, 
строительство, политика, гуманитарная, 
журналистская и общечеловеческая дея-
тельность.

Медаль - во благо мира, созидания, 
защиты и процветания России, защиты 

народа Донбасса и всех друзей и союз-
ников. Учредителем памятной медали 
является Союз донбассовцев Санкт-Пе-
тербурга и Ленинградской области.

В Доме журналистов заместитель 
председателя Союза донбассовцев Кон-
стантин Грибач огласил  первый список 
граждан, выдвинутых к награждению па-
мятной медалью «За служение Донбассу 
и Великой России» от Донбасса, Санкт-
Петербурга и Ленинградской области. 
Это граждане России, которые долгие 
годы (не менее 8 лет) помогали людям в 
разных направлениях деятельности. 

Конференция и концерт «Маяки Побе-
ды» были приурочены к 78-ой годовщине 
Победы в Великой Отечественной войне. 
Также мероприятие было совмещено с 
майскими событиями: 150-летие русско-
го композитора и пианиста Сергея Рахма-
нинова; 75-летие советского композитора 
и исполнителя известных песен, «Дон-
басского соловья» Евгения Мартынова; 
9-летие создания Республик Донбасса 

– Донецкой Народной Республики и Лу-
ганской Народной Республики; 24-летие 
петербургской газеты «Общество и Эко-
логия».

Открывала концерт и готовила твор-
ческую часть лауреат международных 
конкурсов, певица, заместитель предсе-
дателя Союза донбассовцев Санкт-Пе-
тербурга и Ленинградской области Тать-
яна Лавренко.

Звучали песни, музыка, стихи и вы-
ступления участников. С приветствен-
ным словом к собравшимся обратились: 
директор Дома национальностей Санкт-
Петербурга Александр Карлов, член 
Общественной палаты СПб Алексей Во-
ронцов, член Союза писателей России 
Андрей Антонов, представитель Перм-
ского землячества Дмитрий Маркин, член 
Молодёжного парламента при Государ-
ственной Думе России Ирина Устинова, 
руководитель территориальной организа-
ции Калининского района Санкт-Петер-
бурга Профсоюза работников народного 

образования и науки Российской Федера-
ции Александр Афанасьев.

Молодёжный совет Союза донбас-
совцев СПб и ЛО, которым руководит 
Лолахон Сайдмухудинова представил 
видеоролик о возложении цветов на Пи-
скарёвском мемориальном кладбище на 
День Победы, а также замечательный но-
мер на сцене на тему военной подготов-
ки.

Презентацию по теме конференции 
«Маяки Победы» представил председа-
тель Союза донбассовцев, главный ре-
дактор газеты «Общество и Экология» 
Сергей Лисовский. Кроме песен профес-
сиональных музыкантов и певцов, высту-
пали и любители. И это было искренне и 
великолепно. Среди выступающих также 
были и дети. Мероприятие прошло на вы-
соком идейно-политическом и художест-
венном уровне. 

Пресс-служба Союза донбассовцев 
Санкт-Петербурга  

и Ленинградской области

в санкт-петербУрге Учредили 
медаль «за слУжение донбассУ  

и великой россии»


